

Sumario

No. 70/Martes 10 de abril de 2012/“Año 54 de la Revolución”

- [10 de abril de 1982, proclamación del Partido Revolucionario Cubano \(PRC\) por José Martí.](#)

DE CUBA

- [Repercusión de las Reflexiones de Fidel *Las ilusiones de Stephen Harper*.](#) AFP/XIN/DPA
- [Secretario General del PC de Vietnam rindió homenaje a Ho Chi Minh.](#) XINHUA
- [EE.UU. dispuesto a hablar de Cuba y drogas en Cartagena, pero se niega a tratar el bloqueo.](#) ANSA
- [“VI Cumbre, una oportunidad para el diálogo y también para avivar la tensión”.](#) EFE
- [Jóvenes abren reuniones previas al cónclave.](#) AFP
- [Silvio Rodríguez defiende a líder estudiantil chilena Camila Vallejo.](#) AFP
- [Ministros de Economía de la ALBA sesionan hoy en Ecuador.](#) EFE
- [Presidente de México realizará mañana una visita oficial a Cuba.](#) AFP
- [“Detención de mexicanos ensombrece visita de Calderón”.](#) DPA
- [Secretario de Estado para Iberoamérica responde a críticas de exreclusos acogidos por España.](#) EFE
- [Liberados mayoría de mercenarios detenidos recientemente en Santiago de Cuba.](#) AFP
- [Firman acuerdos en fármacos e informática con región china de Shandong.](#) AFP
- [Producción de azúcar podría llegar al millón de toneladas esta semana.](#) REUTERS
- [En proceso de modernización apicultura cubana.](#) AFP
- [Tendrá lugar en Varadero el primer encuentro nacional de Harley Davison.](#) EFE

DEL MUNDO

- [Obama declara la Semana Panamericana en vísperas de Cumbre de las Américas.](#) DPA
- [Griegos cada vez más preocupados por el futuro de su sistema de salud.](#) AFP
- [Gobierno español anuncia un ahorro de 10 000 millones de euros en Sanidad y Educación.](#) EFE
- [Los diez candidatos a la presidencia de Francia comienzan su campaña oficial.](#) EFE
- [Comunistas rusos protestan contra centro de tránsito de la OTAN en ciudad natal de Lenin.](#) EFE
- [“Rebeldes sirios detendrán los disparos si el régimen cesa la violencia”.](#) EFE
- [Irán no aceptará condiciones antes de negociar su programa nuclear.](#) EFE
- [“Llama de la primavera árabe prende en los islamistas africanos”.](#) DPA
- [Según Seúl la RPDC prepara nueva prueba nuclear.](#) AP

RESEÑA CABLEGRÁFICA

10 DE ABRIL DE 1892, PROCLAMACIÓN DEL PARTIDO REVOLUCIONARIO CUBANO (PRC) POR JOSÉ MARTÍ PARA ORGANIZAR LA GUERRA DE 1895

Juan Pozo Álvarez
Dpto. Relaciones Internacionales

Lo que un grupo ambiciona, cae. Perdura, lo que un pueblo quiere.
El Partido Revolucionario Cubano, es el pueblo cubano”
José Martí

Según se ha podido comprobar, tanto en la antigua Grecia como durante el Imperio Romano salieron a la luz grupos que se identificaban por sus preferencias ideológicas. Para su cometido, contaban con una organización elemental, pero carente de una estructura concreta. Es posible que su surgimiento, sea el más relevante antecedente de los primeros agrupamientos políticos. Pero, sin dudas, es en pleno siglo XIX cuando se logran identificar los partidos con tendencias políticas, motivados por el marcado incremento de la dinámica socio-política.

Adicionalmente, la impronta clasista que sustenta al sistema capitalista, va estableciendo pautas en la elección de los representantes del poder y para la organización de las campañas electorales. Estas coyunturas allanaron el camino para que se intensificaran las distintas tendencias políticas. Como bien puede apreciarse, en el surgimiento de los partidos políticos se evidencia el carácter netamente clasista, según los intereses de quienes lo integran y sobre todo, el de sus líderes.

Al pasar revista a los diversos y complejos escollos por los que ha atravesado la sociedad cubana para establecerse como nación, encontramos que en el escenario político de la Cuba colonial se empiezan a formar los rasgos de la conciencia nacional. Bajo estas circunstancias se crearon condiciones para que surgieran tendencias reformistas, anexionistas, esclavistas, anarquistas e influida por otros factores, también hubo sentimientos abolicionistas e independentistas que fueron tomando cuerpo en la prédica martiana.

En realidad, la concepción martiana de unidad y su idea de la conducción política de la sociedad abogaban por un solo partido político, el Partido Revolucionario Cubano (PRC), fundado el 10 de abril de 1892. Hasta nuestros días, la combinación de estos preceptos está vigente y han sido la clave del accionar ideológico-político de la nación cubana. En correspondencia, se han logrado alcanzar numerosos triunfos en nuestras luchas por el desarrollo y progreso socio-político.

La historia nos permite comprender cómo la genialidad y percepción política de José Martí lo conducen inobjetablemente a conformar el PRC. Justo desde su constitución se convirtió en el engranaje más compacto y mejor concebido para preparar y organizar a los patriotas cubanos para la guerra de liberación nacional. Estos preceptos fueron retomados por el máximo líder de la Revolución cubana, con los que ha dado continuidad histórica al pensamiento martiano, en la voluntad de preservar nuestras conquistas y consolidar nuestro sistema social.

El joven Martí quien fue forzado a vivir en el exilio, sorteando duros y riesgosos momentos, esboza sus conceptos de patriotismo, libertad e independencia. Gracias a su correcta percepción, como nadie supo hacer, Martí había realizado un profundo análisis de las causas que conllevaron a la derrota de los cubanos durante la Guerra de los 10 Años y la Guerra Chiquita. Por lo tanto, consideró esta opción como el elemento fundamental para el triunfo sobre el colonialismo español, surgiendo así el PRC y la promoción de su línea unitaria.

A 120 años de fundado el PRC por José Martí, esta histórica página del proceso político-militar cubano, adquiere vigencia y trascendencia. Es así que, debido a las necesarias transformaciones que se dan con el triunfo de la Revolución en enero de 1959, se crean las condiciones dentro del proceso revolucionario y se funda el Partido Comunista de Cuba (PCC) que, sin discusión alguna, es el alma y fruto genuino de la Revolución cubana, al desempeñar un papel activo, como digno representante de la voluntad unitaria de nuestro pueblo.

Por obvias razones, la prédica martiana es del todo irrefutable, fundamentada en la urgente unificación de esfuerzos y el fortalecimiento del pensamiento independentista. Para ello, Martí estaba convencido que se requería de un partido político que inspirara confianza y lograra la cohesión en sus filas. Fue necesario desplegar una labor persuasiva y organizativa, para asegurar y cumplir con esos sagrados preceptos, abruptamente arrebatados, por errores cometidos entre los patriotas cubanos en su lucha contra el colonialismo español.

En absoluta compartimentación y labor conspirativa se fueron creando las asociaciones y agrupaciones patrióticas entre los emigrados cubanos en EE.UU. y otras naciones. En una fase inicial, las bases y los estatutos del PRC quedaron redactados para saldar una deuda histórica y un compromiso moral: lograr la independencia de Cuba y fomentar la de Puerto Rico. Visto así, resultaba convincente la concepción martiana del factor unidad de todos los revolucionarios para alcanzar el éxito, pero este no escapaba a ciertas amenazas y pugnas internas. Hubo que combatir todo lo que intentaba dividir y desunir y apoyarse en los patriotas para la toma de decisiones, siempre que no se afectara la necesaria compartimentación en los cuidadosos preparativos de La Guerra Necesaria, como la llamó Martí.

En la forma en que lo concibió Martí, el PRC fue una mezcla del trabajo público con la actividad clandestina, por lo que no todos los integrantes conocían los movimientos, desplazamientos, contactos y planes de su Delegado electo (José Martí). No obstante, lo más trascendental de este instrumento político para la lucha, no era la cantidad de sus integrantes, sino su decisión de luchar por la independencia, su compromiso por la causa, la honradez y sentimientos patrios. Legado que se mantiene con total pujanza en el PCC para consolidar las bases ideológicas en nuestra sociedad.

Para completar nuestro análisis, hay una cuestión que resulta ineludible. De forma reiterada y manipulada, la existencia de un solo partido en nuestra sociedad ha sido objeto de permanentes campañas enemigas contra la Revolución cubana, así como contra la figura de nuestro Héroe Nacional y el Comandante en Jefe, artífices de estos preceptos en la sociedad cubana. Diversos medios de información internacional aluden a la falta de democracia en Cuba por adoptar esta forma "excluyente y totalitaria" de un solo partido político. En fin, en su cacareada retórica, abogan por decenas de partidos, cuya finalidad es buscar espacios y crear un contexto favorable a sus pretensiones hegemónicas y expansionistas. Con sus sofisticados medios de comunicación y poderío económico-militar que poseen, hablan de conformar una futura sociedad que conduzca a borrar los sustentos del Socialismo dentro del panorama político cubano.

Adoptar el pluripartidismo en las complejas circunstancias en que se desarrolla nuestra sociedad, sería hacer añicos la unidad de los revolucionarios. Sería traicionar el pensamiento martiano y poner en las manos de la nación que representa al "águila ladrona" la posibilidad de resquebrajar el grado de unidad alcanzado a lo largo de todo un ininterrumpido proceso histórico. A estas alturas, nos queda claro cuales son los peligros que enfrentamos y las vías para llevar la mejor parte.

Debe tomarse en cuenta que Martí luchó y entregó su vida por su país, pero nos dejó sus atributos intelectuales y su capacidad de pensamiento político. Consideró que su deber era convocar a los patriotas cubanos para defender esos sentimientos patrios. Por lo que no será posible separar a Martí de Cuba. Su pensamiento es la más alta expresión que sentaron las bases de la unidad ideológica de los cubanos, en los que prevaleció el sentido de colectividad sobre los mezquinos intereses individuales, cuando está en juego la patria.

Teniendo en cuenta estas concepciones martianas, de las cuales el Comandante en Jefe es un partidario insuperable, preservar esa unidad en torno al PCC es representar esos intereses comunes de todo un pueblo. En definitiva, las raíces de nuestro Partido, el de la nación cubana, se origina en el fragor de la lucha de independencia y está enraizado en las tradiciones combativas de nuestro pueblo y en la formación unificadora y antiimperialista de la conciencia social cubana.

Es precisamente el PCC quien lleva adelante la Revolución, como fuerza dirigente de la sociedad. Por eso importa mucho contar con la información necesaria y hacer nuestros los principios básicos en los que se fragua la unidad del pueblo, en torno a una organización política que represente sus más sagrados intereses. Concepciones claras, métodos idóneos, argumentos convincentes, sin dejar de orientar, educar y formar a las nuevas generaciones, materializado en la idea martiana de crear un partido "con todos y para el bien de todos". La experiencia nos demuestra que con un solo partido es suficiente, por lo que se requiere una única ideología, como el Partido Revolucionario Cubano, condición por la que siempre debe guiarse la vanguardia organizada de nuestra Revolución, sin renunciar el legado martiano.

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 9 ABR 2012 (AFP) - El líder cubano Fidel Castro se burló este lunes de que el presidente de Estados Unidos, Barack Obama, vista camisas típicas de Cuba en la Cumbre de las Américas, pero se opuso a la participación de Cuba en esa cita, y arremetió contra Canadá y las "mentiras" de la OEA.

"Las guayaberas que usará Obama en Cartagena es uno de los grandes temas de las agencias noticiosas", dijo Castro, en un artículo publicado en la prensa local.

Castro escribió que "esta camisa caribeña tiene su origen en las orillas del río Yayabo, en Cuba, por eso inicialmente se llamaban yayaberas". En este lugar, en la provincia central cubana de Sancti Spiritus, existe desde hace años un "Museo de la Guayabera".

"Lo curioso, amables lectores, es que Cuba está prohibida en esa reunión; pero las guayaberas, no. ¿Quién puede aguantar la risa?", añadió en una "reflexión" titulada "Las ilusiones de Stephen Harper", el primer ministro canadiense.

Castro, de 85 años y alejado del poder en 2006 por problemas de salud, fustigó a Canadá por oponerse también a que Cuba fuera invitada a la Cumbre de Cartagena, y a la Organización de Estados Americanos (OEA), de la que Cuba fue marginada en 1962 aunque la medida fue anulada en 2009.

"El honorable ministro de Relaciones Exteriores de Canadá (John Baird) no se atreve a decir si apoya o no a la Argentina en el espinoso tema de las Malvinas. Expresa solo beatíficos deseos de que reine la paz entre los dos países", dijo Castro.

"El Jefe de Estado en Canadá es la Reina de Inglaterra Isabel II, aunque esta deposite sus facultades en un Gobernador General designado por ella. De ese modo cabe preguntar si el Reino Unido es también parte de la OEA", añadió.

La Cumbre de las Américas se celebrará en Cartagena (Caribe colombiano) el 14 y 15 de abril, luego de que varias naciones latinoamericanas --por iniciativa de Ecuador-- expresaran que Cuba debía ser invitada, lo que Bogotá declinó hacer por falta de "consenso" en el hemisferio.

"Se supone que la OEA sea una organización regional integrada por los Estados soberanos de este hemisferio. Tal afirmación, como otras muchas de consumo diario, encierra un gran número de mentiras", dijo Castro.

Canadá y México fueron los únicos países americanos que en los años 60 no cedieron a las presiones de Washington y jamás rompieron lazos diplomáticos con Cuba.

HABANA, 9 ABR (XINHUA) -- El ex presidente cubano, Fidel Castro, criticó la presencia en la Organización de Estados Americanos (OEA), de Canadá, que hace unos días rechazó la participación de Cuba en la cumbre de las Américas esta semana en Cartagena, Colombia.

"Se supone que la OEA sea una organización regional integrada por los Estados soberanos de este hemisferio", señaló Castro en sus "reflexiones" publicadas este lunes en la prensa local con el título "Las ilusiones de Stephen Harper", primer ministro canadiense.

Tras señalar que también "se supone que la OEA sea una organización panamericana", el líder revolucionario cubano recordó que el jefe de Estado en Canadá es la Reina de Inglaterra Isabel II, aunque esta deposite sus facultades en un gobernador general designado por ella. "De ese modo cabe preguntar si el Reino Unido es también parte de la OEA", apuntó el ex mandatario.

Harper se declaró el miércoles último contrario a la presencia de Cuba en la cumbre, que se inicia este lunes en la ciudad colombiana de Cartagena de Indias con una serie de encuentros preparatorios a la cita de dignatarios el próximo fin de semana y a la cual el país caribeño no fue invitado por rechazo de Estados Unidos, su adversario político.

En su artículo, Castro precisó que los canadienses "fueron siempre respetuosos de nuestro país. Invertían en esferas de su interés y comerciaban con Cuba, pero no intervenían en los asuntos internos de nuestro Estado". Consideró "curioso" que permitan las "guayaberas", una elegante camisa tropical cubana, en la magna cita, pero prohíban la participación de Cuba, y estimó que "da risa" esa paradoja. "Cuba está prohibida en esa reunión; pero las guayaberas, no. ¿Quién puede aguantar la risa? Hay que correr para avisarle a (Stephen) Harper", ironizó.

Castro criticó, asimismo, las labores de las transnacionales mineras canadienses en América Latina, por causar daños al medio ambiente y a las personas.

Agregó que hay que preguntarle a Harper y al presidente de Estados Unidos, Barack Obama, qué posición van a adoptar frente al "justísimo" reclamo de que se reintegre la soberanía de Argentina sobre las islas Malvinas, hoy bajo control del Reino Unido.

LA HABANA, 9 ABR (DPA) - El ex presidente cubano Fidel Castro criticó a Canadá de cara a la próxima Cumbre de las Américas en Colombia, y cuestionó la condición de país "independiente" de la vecina nación norteamericana.

En una nueva "reflexión" publicada hoy en medios locales, Castro volvió también a criticar a la Organización de Estados Americanos (OEA) como una "institución de bochornosa historia".

"Se supone que la OEA sea una organización regional integrada por los Estados soberanos de este hemisferio. Tal afirmación, como otras muchas de consumo diario, encierra un gran número de mentiras", aseguró el líder cubano aludiendo a la membresía de Canadá en la mancomunidad de las antiguas colonias británicas, la Commonwealth.

"Se supone que la OEA sea una organización panamericana. Un país cualquiera de Europa, África, Asia o de Oceanía no podría pertenecer a la OEA por poseer una colonia", apuntó Castro para poner en duda el "estatus de Canadá" por su relación con el "colonialismo británico".

"El jefe de Estado en Canadá es la Reina de Inglaterra Isabel II", agregó. "De ese modo cabe preguntar si el Reino Unido es también parte de la OEA".

Pese a recordar las buenas relaciones entre La Habana y Ottawa, el líder cubano criticó además al primer ministro de Canadá, del que "dedujo" que su nombre es Stephen Harper.

"Son casi 200 los Estados, supuestamente independientes, que integran la Organización de Naciones Unidas. Constantemente cambian o los cambian", señaló Castro sobre líderes políticos como el canadiense. "Muchos son personas honorables y amigos de Cuba, pero no es posible recordar los detalles de cada uno de ellos".

El ex presidente cubano centró sus críticas a Canadá en la falta de apoyo a la posición argentina en su disputa con el Reino Unido por las islas Malvinas, así como en las actividades de multinacionales canadienses del sector minero en América Latina.

La defensa del medio ambiente se ha convertido en uno de los temas bandera de Castro, de 85 años, que dedica gran parte de su tiempo a escribir artículos de opinión en la prensa cubana desde que dejó el poder en 2006 por motivos de salud.

Canadá ha mantenido históricamente buenas relaciones con Cuba tras el triunfo de la Revolución en 1959. El país norteamericano comercia y apoya con tecnología y otros bienes a la isla caribeña, sometida a un fuerte embargo económico por Estados Unidos desde hace medio siglo.

Los canadienses "fueron siempre respetuosos de nuestro país", constató también Castro en su artículo titulado "Las ilusiones de Stephen Harper".

"Invertían en esferas de su interés y comerciaban con Cuba, pero no intervenían en los asuntos internos de nuestro Estado", señaló el veterano líder cubano antes de criticar a Canadá por adherirse a la OEA en 1990.

La Habana fue expulsada del mecanismo hemisférico en 1962. Pese a que su suspensión fue levantada en 2009, Cuba se niega a volver a la OEA, a la que acusa de ser una "plataforma política" para los intentos de "dominio económico" de Estados Unidos en América Latina.

La permanente exclusión de Cuba de las Cumbres de las Américas patrocinadas por la OEA generó este año una fuerte controversia por la exigencia de varios países latinoamericanos de que se invite a La Habana. Ecuador ha anunciado que no estará finalmente en Cartagena en solidaridad con Cuba.

En su artículo de hoy, Castro también criticó la "prohibición" a la presencia de su país en la próxima Cumbre de las Américas. Sobre todo Estados Unidos se opone a la participación de Cuba.

En la cita que se celebrará en Cartagena de Indias el 14 y 15 de abril habrá "guayaberas" cubanas, pero no estará una delegación del país antillano, señaló Castro.

Según informaciones citadas por el ex mandatario cubano, los líderes americanos vestirán las tradicionales camisas caribeñas en Cartagena y el presidente de Estados Unidos, Barack Obama, llevará incluso una "guayabera" de origen cubano.

LA HABANA, 9 ABR (XINHUA) -- El secretario general del Partido Comunista de Vietnam (PCV), Nguyen Phu Trong, homenajeó hoy al héroe nacional de su país Ho Chi Minh, al iniciar el programa de una visita oficial y amistosa a Cuba. "Ho Chi Minh no es solamente de Vietnam, sino también de este país y de los pueblos progresistas del mundo", expresó Phu Trong al depositar una ofrenda floral ante el monumento al ex presidente vietnamita, erigido en una plaza pública de un céntrico barrio habanero.

El dirigente comunista apuntó que "así como los cubanos José Martí y Fidel Castro; Ho Chi Minh es un líder mundial reconocido por la Unesco (Organización de Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura) como personalidad de la humanidad". En Ho Chi Minh convergen la esencia, la determinación y los ideales de la nación asiática, indicó.

Phu Trong, de 67 años, llegó la noche del domingo a Cuba, invitado por el primer secretario del Partido Comunista (PCC) y presidente de Cuba, Raúl Castro, con quien sostendrá conversaciones en la tarde de este lunes.

BOGOTA, 9 (ANSA) - El embajador de Estados Unidos en Colombia, Michael McKinley, afirmó hoy que su país asistirá a la Cumbre de las Américas dispuesto a hablar sobre la lucha contra el narcotráfico y la presencia de Cuba en reuniones futuras, sin posibilidad de debatir el embargo impuesto por Washington a La Habana.

"Como sabemos, se van a tocar temas que son añadidos a la Cumbre, como el tema de la droga y Cuba, y estamos más que dispuestos a hablar de estos temas", dijo McKinley en declaraciones a radios locales, y añadió que su país "siempre" está "dispuesto" a tratar "temas controversiales".

Aunque los temas de la Cumbre de las Américas, cuya reunión de jefes de Estado, a la que asistirá el presidente Barack Obama, se desarrollará el 14 y 15 de abril, giran alrededor de la integración regional, tecnologías, desastres naturales, seguridad, pobreza y desigualdad, los asuntos relacionados con las drogas y Cuba serán discutidos por los 33 mandatarios.

De acuerdo con la agenda del evento, el domingo durante la reunión privada de los presidentes se debatirán estos dos asuntos, en el caso de drogas a pedido de Centroamérica y en el de Cuba por el planteo de las naciones que integran el ALBA.

La no participación de Cuba en la sexta Cumbre de las Américas, que se llevará a cabo en Cartagena de Indias, provocó que el presidente de Ecuador, Rafael Correa, declinara su participación en solidaridad con La Habana.

Respecto al debate sobre el narcotráfico, el embajador McKinley afirmó que su gobierno considera pertinente "debatir" la "eficacia de las estrategias", incluida la lucha contra los grupos dedicados a ese delito, pero aclaró que Washington defenderá su posición.

"Nosotros tendremos la oportunidad de presentar nuestro punto de vista, que es que esta lucha ha tenido grandes éxitos, que las políticas que se siguen son las políticas importantes, de nuevo plantearemos que reconocemos plenamente que esta es una responsabilidad compartida en la que nosotros, como país consumidor, tenemos una gran responsabilidad", precisó el diplomático.

McKinley dijo que la Casa Blanca reconoce el "sufrimiento" que padecen varios países de la región en su lucha contra las mafias y la evolución que plantean permanentemente los traficantes, así como los impactos del consumo y la variación de los mercados.

"Así que no le tenemos miedo al debate y sé que se va a plantear de una forma muy seria y muy constructiva", agregó el embajador.

Las posiciones frente al tema de las drogas van desde la que lanzaron hace dos años algunos ex presidentes de la región, quienes sugieren legalizar el consumo, hasta la de dirigentes como el ex presidente colombiano Alvaro Uribe, que insiste en la lucha antidrogas que se promueve desde Washington.

En ese sentido, el mandatario colombiano, Juan Manuel Santos, uno de los jefes de Estado que más promovió la discusión del tema de las drogas en el marco de la Cumbre de las Américas, defiende la necesidad de revisar toda la estrategia.

En una entrevista reciente, Santos utilizó una imagen que retrataba lo que según dijo fue la lucha de su país frente a este fenómeno: "Después de tanto sacrificio, de perder tanta gente, tanto esfuerzo, parece que uno está pedaleando en una bicicleta estática porque el negocio sigue".

Al referirse a Cuba, el embajador McKinley advirtió que "se va a hablar" de ese país "porque se ha planteado así", pero no se admitirá tratar el embargo que Washington tiene sobre La Habana desde hace décadas, porque es "una cuestión bilateral".

"Lo que sí anhelamos es que en un próximo futuro Cuba sea democrática, pueda participar plenamente en el proceso de cumbres y dentro de la OEA", manifestó el diplomático.

"Lo importante para nosotros es que haya una evolución democrática dentro de Cuba y ese es el objetivo mayor de nuestra política", dijo, y dejó claro cuál será la posición de su país en la cita de Cartagena.

BOGOTÁ, 9 ABR (EFE).- La VI Cumbre de las Américas pondrá cara a cara a algunos gobernantes enfrentados por viejos o nuevos conflictos bilaterales, como la argentina Cristina Fernández y el estadounidense Barack Obama.

Ante la ausencia del ecuatoriano Rafael Correa y las dudas sobre la presencia del venezolano Hugo Chávez en la Cumbre que tendrá lugar los días 14 y 15 de abril en Cartagena (Colombia), la atención se centra en lo que pueda ocurrir entre Cristina Fernández y Barack Obama.

Las relaciones argentino-estadounidenses no atraviesan un buen momento desde hace tiempo y a fines de marzo el Gobierno de Obama echó más leña al fuego con la decisión de suspender temporalmente los beneficios comerciales a Argentina porque "no ha actuado de buena fe".

La razón es que el Gobierno de Fernández se niega a pagar las compensaciones por más de 300 millones de dólares que el tribunal de arbitraje del Banco Mundial fijó para dos empresas estadounidenses que perdieron concesiones durante la crisis de 2002 en Argentina.

"La cancelación de las preferencias norteamericanas (...) no es importante por el volumen del dinero en juego, pero tiene la significación del frío político", escribió recientemente el analista argentino Joaquín Morales Solá en La Nación, diario que hoy anuncia la posibilidad de más medidas de EE.UU. contra Argentina.

La suspensión no ha entrado aún en vigor -se anunció el 26 de marzo para dentro de 60 días- y los más optimistas esperan que en Cartagena se logre una solución al conflicto entre dos países que en los años 90 presumían de tener "relaciones carnales", según la expresión acuñada por el gobierno argentino de entonces, que presidía Carlos Menem, peronista como Fernández.

Otro encuentro en la cumbre que despierta gran expectación es el que tendrá el venezolano Chávez con Obama, si su salud le permite viajar a Cartagena.

Chávez, el invitado a Cartagena que ha asistido a más cumbres de las Américas, se encuentra desde el sábado en Cuba para seguir con su tratamiento de radioterapia por un cáncer en la zona pélvica que le fue diagnosticado en junio pasado y le ha obligado a pasar por el quirófano en tres ocasiones.

Ni el Gobierno colombiano ni el venezolano han anunciado que Chávez vaya a faltar a la cita, pero su nuevo viaje a Cuba y sus palabras en una ceremonia religiosa el pasado fin de semana pidiendo a Dios que no se lo lleve tan pronto han sembrado la duda.

Chávez es sin duda el mayor antagonista de Obama entre los invitados a la Cumbre de Cartagena. Solo lo habría superado el cubano Raúl Castro si como querían algunos países latinoamericanos hubiera sido invitado.

En unos de los últimos comentarios públicos que Chávez ha dedicado a Obama le llamó "farsante" e "irresponsable" por haber manifestado su preocupación por la situación de los derechos humanos en Venezuela.

"Déjanos tranquilos, que nosotros somos libres y más nunca seremos colonia tuya", dijo en diciembre pasado el presidente venezolano, quien al igual que el estadounidense busca ser reelegido este año.

Con fuerza y sonriendo, Chávez, que ha asistido a las Cumbres continentales de Québec (2001), Mar del Plata (2005) y Puerto España (2009), estrechó en la última de esas reuniones la mano de Obama, quien en esa ocasión se comprometió con sus pares latinoamericanos y caribeños a desarrollar una relación en pie de igualdad.

Venezuela y Estados Unidos no tienen relaciones diplomáticas a nivel de embajadores desde 2010, y lo mismo pasa con Bolivia y Estados Unidos, mientras que Ecuador y Estados Unidos las normalizaron a principios de este año.

El presidente ecuatoriano, Rafael Correa, decidió no acudir a Cartagena en protesta porque a causa del "veto de los países hegemónicos" Cuba no fue invitada y porque considera "inaceptable que en estas cumbres se soslayan temas tan fundamentales como el inhumano bloqueo a Cuba, así como la aberrante colonización de las islas Malvinas".

El Gobierno de Bolivia, por el contrario, cree que es mejor ir a Cartagena para "pedir cuentas" a Estados Unidos, así que también genera expectación lo que puede ocurrir entre el presidente boliviano, Evo Morales, y Obama.

El caso del presidente guatemalteco, Otto Pérez Molina, quien quiere explicar en esta cumbre su propuesta para despenalizar las drogas en un mercado regulado como alternativa a la lucha frontal contra el narcotráfico, es distinto.

Sus "encontronazos" en la cumbre pueden ser con sus colegas de Nicaragua, El Salvador y Honduras, que no respaldan su propuesta e incluso le dejaron plantados en un reciente encuentro convocado para consensuar una postura común de cara a la Cumbre de Cartagena.

La lucha antidrogas y la posibilidad de incorporar a Cuba a estas cumbres son dos de los temas que estarán sobre la mesa en la Cumbre, al margen de los incluidos en la agenda.

El embajador de EE.UU. en Colombia, Michael McKinley, dijo hoy que su país no le tiene "miedo al debate" y está "más que dispuesto" a discutir en Cartagena de sus políticas en torno a "temas controversiales".

El anfitrión de la cumbre, el colombiano Juan Manuel Santos, señala por su parte que "es hora de acercar" a Estados Unidos y Cuba y cree que hay que dejar fuera de la discusión sobre cómo enfrentar el problema de las drogas "el contenido de sensibilidad política".

BOGOTÁ, 9 ABR 2012 (AFP) - Jóvenes de diversos países del hemisferio abrieron este lunes con una exposición las reuniones previas a la VI Cumbre de las Américas, que se celebrará el fin de semana en Cartagena, puerto del Caribe colombiano, en la que se espera la participación de 33 mandatarios.

La exposición de 400 jóvenes emprendedores es la primera actividad del Foro social de las Américas, que será instalado formalmente el martes por el secretario general de la Organización de Estados Americanos (OEA), José Miguel Insulza, y la canciller de Colombia, María Angela Holguín.

Al encuentro asisten 950 representantes de la sociedad civil que debatirán los temas de la Cumbre: pobreza e inequidad, seguridad ciudadana, desastres naturales, acceso y uso de la tecnología, e integración física de las

Américas. Este foro será clausurado el viernes por el presidente de Bolivia, Evo Morales.

Sus conclusiones serán presentadas el viernes a los cancilleres de los 33 países presentes.

El presidente de Ecuador, Rafael Correa, anunció que no acudirá a esta Cumbre, como señal de rechazo a la ausencia de Cuba, único país del hemisferio que no participa de estos encuentros que se realizan desde 1994.

El Foro social es organizado por la OEA con el apoyo del gobierno de Colombia.

Paralelo a esta actividad, se realizará también un foro de empresarios, que deben instalar el viernes el mandatario colombiano Juan Manuel Santos y el presidente del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), Luis Alberto Moreno.

Se espera que unos 450 empresarios, entre ellos 150 colombianos, acudan al foro que será cerrado el sábado por los presidentes de Estados Unidos, Barack Obama, y de Brasil, Dilma Rousseff, junto con el anfitrión Santos.

La cumbre presidencial se celebrará entre el sábado 14 y el domingo 15 de abril, y se espera que, más allá de la agenda oficial, debata sobre la lucha antidrogas y sobre Cuba.

En la ciudad de Cartagena han sido desplegados cerca de 8.000 agentes para garantizar la seguridad de la Cumbre.

LA HABANA 9 ABR 2012 (AFP)-- El cantautor cubano Silvio Rodríguez defendió este lunes a la dirigente estudiantil chilena Camila Vallejo por su "consecuencia" al negarse a una reunión con disidentes en su reciente visita a Cuba.

Rodríguez, que se reunió con Vallejo y los dirigentes juveniles comunistas chilenos Karol Cariola y Luis Lobos el viernes en sus estudios Ojalá, en el oeste de La Habana, rechazó las críticas que algunos medios de prensa chilenos dirigieron contra ellos.

"Para la lógica de este circo mediático resultaría 'normal' que jóvenes comunistas chilenos, que combaten valientemente en su país contra el neoliberalismo, vinieran a Cuba a reunirse con quienes desean instaurar el neoliberalismo aquí", dijo Rodríguez en su blog "Segunda Cita".

"Por eso algunos libelos delirantes expresan desconcierto ante la consecuencia política de estos muchachos y muchachas", señaló.

El músico preguntó: "¿Cuál es esta prensa lamentable?", y respondió: "La prensa neoliberal que defiende la onerosa sombra de la dictadura militar que aún pesa en leyes concretas y supuestamente inalterables sobre el Estado chileno".

Vallejo, Cariola y Lobos estuvieron en Cuba la pasada semana invitados a los actos del 50 aniversario de la Unión de Jóvenes Comunistas (UJC). Visitaron universidades y se reunieron con estudiantes y con Fidel Castro, levantando críticas del portavoz del gobierno chileno, Andrés Chadwick.

La bloguera opositora Yoani Sánchez invitó en su cuenta de Twitter a Vallejo a discutir sobre la situación de los jóvenes en Cuba, petición que fue ignorada, lo que la disidente cubana criticó en un artículo publicado en el diario chileno La Tercera.

QUITO, 9 ABR (EFE).- El Consejo Económico de la Alianza Bolivariana para las Américas (Alba), conformado por los ministros de Economía de los países de esta organización, se reunirá mañana en Quito, según informó hoy la Cancillería de ese país.

El encuentro, que contará con representantes de Venezuela, Cuba, Bolivia, Nicaragua, Dominica, Ecuador, San Vicente y las Granadinas, y Antigua y Barbuda, fue convocado por el actual secretario económico de la Alba, Diego Borja, y contará con participación del ministro ecuatoriano de Exteriores, Ricardo Patiño, precisó hoy la Cancillería en un comunicado.

Borja convocó el encuentro en cumplimiento de los mandatos de la XI Cumbre Presidencial, celebrada en febrero de este año en Venezuela, y para abordar temas como la capitalización del Banco de la Alba y la transferencia del 1 % de las reservas de los países para este fin.

Además, se tratarán otros compromisos acordados en la última reunión del Consejo Económico de la Alba, realizado del 8 al 9 de febrero en Caracas, entre los que se destacan la instrumentalización del Sistema Unitario de Compensación Regional (Sucre), la elaboración de un mapa de mercancías regional y la operativización del área de proyectos del Banco de la Alba.

También se abordará la creación de un Centro de Resolución de Controversias, pues hasta ahora las diferencias entre países se resolvían en el Centro Internacional de Arreglo de Diferencias Relativas a Inversiones (Ciadi), un órgano del Banco Mundial (BM) con sede en Washington, pero algunos países, como Ecuador, proponen que sea un ente latinoamericano quien se encargue de resolver estas diferencias.

Se espera que la cita se inicie a las 10.00 hora local (15.00 GMT), indicó una fuente de la Cancillería a Efe, y durará toda la mañana.

La Alba nació en 2004 en La Habana (Cuba) para buscar un integración con los países de América Latina y el Caribe, basada en la solidaridad y en la complementariedad de las economías nacionales.

Además de Cuba y Ecuador, también componen la Alba Venezuela, Bolivia, Nicaragua, Dominica, San Vicente y las Granadinas, y Antigua y Barbuda, mientras que desde octubre de 2010 Siria se convirtió en "miembro aliado".

MÉXICO, 9 ABR 2012 (AFP) - El presidente mexicano, Felipe Calderón, realizará una visita oficial a Cuba el próximo miércoles para abordar temas relativos al comercio, el petróleo y los derechos humanos, en un intento por tender un puente con la isla tras el enfriamiento de la relación bilateral en la última década.

La última visita de un presidente de México a Cuba la realizó Vicente Fox en febrero de 2002, un mes antes del incidente conocido como el "comes y te vas", cuando el entonces presidente mexicano pidió a Fidel Castro retirarse

de una cumbre de la ONU en Monterrey antes de que llegara George W. Bush, ex presidente de Estados Unidos.

La tensión en la relación diplomática vivió su momento más álgido en mayo de 2004 cuando ambos gobiernos retiraron a sus embajadores durante unos meses.

Calderón va a Cuba en el último año de su administración para "profundizar el diálogo sobre los intercambios comerciales y de inversión entre los países", dijo la presidencia de México en un documento dirigido al Senado para informar de la gira, que incluirá a Haití, donde se reunirá con el presidente Michel Martelly, y a Colombia, donde asistirá a la Cumbre de las Américas.

"Calderón quiere dejar huella, constancia de que en su política exterior hubo el interés de construir un puente hacia la región, donde las relaciones tiendan a la normalización", dijo a la AFP Adolfo Laborde, director de la carrera en Relaciones Internacionales en el Tecnológico de Monterrey.

Aunque el académico señaló que se trata solo de "un gesto", porque la visita no será suficiente para normalizar la relación bilateral con Cuba, una tarea que quedará pendiente para la próxima administración.

El especialista destacó la importancia que tiene para México tener a Cuba como aliado para recuperar la interlocución con países latinoamericanos como Venezuela, Ecuador y en menor medida con Brasil, con los que ha perdido presencia en los últimos años.

Durante su estancia en La Habana, el presidente mexicano abordará con su homólogo Raúl Castro la reactivación de la relación comercial, en la que México jugó en el pasado el papel de triangulación del comercio con Estados Unidos.

Laborde señaló que los presidentes también tratarán la deuda que el gobierno cubano mantiene con México de más 400 millones de dólares, un tema que interrumpió prácticamente las relaciones financieras bilaterales hace una década.

Está previsto que ambos mandatarios dialoguen sobre el respeto de los derechos humanos en la isla, otro asunto espinoso por los señalamientos hechos por el ex presidente Fox, quien incluso se reunió con disidentes en La Habana.

Laborde consideró que Cuba solicitará a México abstenerse de votar en el Consejo de Derechos Humanos de Naciones Unidas y que se pronuncie abiertamente contra el bloqueo económico que Estados Unidos mantiene contra la isla.

Lo anterior a cambio de que Cuba "tenga una respuesta favorable en temas que México demande" en el mismo foro de Naciones Unidas, en momentos en que el gobierno es cuestionado por la estrategia militar para combatir al narcotráfico, que aunada a las pugnas entre las organizaciones criminales, han dejado más de 50.000 muertos en cinco años.

En materia de petróleo el académico señaló que ambos países podrían acordar una cooperación para la exploración y extracción de petróleo en mares cubanos.

El presidente de Cuba, Raúl Castro, y Calderón relanzaron la relación bilateral durante la Cumbre de América Latina en Brasil en diciembre de 2008, luego de un enfriamiento de ambas partes por seis años de conflictos bajo el gobierno de Vicente Fox.

En 2009 estaba programado un viaje de Calderón a la isla, pero la decisión del gobierno cubano de cerrar sus fronteras a visitantes mexicanos por la epidemia de influenza A H1N1 en México canceló en definitiva el encuentro.

Fidel Castro, quien se exilió y preparó su expedición del Granma en México en 1956, mantuvo en sus 48 años de gobierno buenas relaciones con los gobiernos del Partido Revolucionario Institucional (PRI), que no se sumaron al aislamiento de Cuba que promovió Washington en los años 60.

HAVANA TIMES, 8 ABR (DPA) — Las autoridades cubanas detuvieron a cuatro mexicanos que viajaron al país caribeño durante la visita del papa Benedicto XVI entre el 26 y 28 de marzo, informó hoy la revista "Proceso", lo que podría enrarecer el ambiente previo a la visita del presidente mexicano, Felipe Calderón, a Cuba.

La publicación aseguró que este hecho, así como la falta de consenso sobre puntos de la agenda, podría "poner en vilo" la primera visita que tenía prevista realizar Calderón a La Habana el miércoles 11 de abril.

Los mexicanos detenidos al parecer pertenecen a un grupo ligado a la Iglesia católica mexicana y habrían viajado a Cuba para participar en los actos que encabezó el papa, según publicó la revista.

"Al parecer la policía cubana los detuvo después de que hicieron contacto con las Damas de Blanco, organización disidente formada por esposas, madres, hermanas e hijas de presos políticos", señaló.

De acuerdo al reporte, el gobierno de México, a través de su consulado en La Habana, solicitó información sobre los detenidos y su situación legal pero hasta el pasado viernes no había recibido respuesta.

"Ello irritó al gobierno de México y enrareció el ambiente para el viaje del presidente mexicano", indicó.

El semanario aseguró que además de este tema, equipos negociadores de ambos países aún no llegan a un acuerdo sobre la agenda que discutiría Calderón con su similar cubano, Raúl Castro, durante la visita.

Uno de los temas sensibles, afirmó la revista, es el relativo a la deuda comercial de 413 millones de dólares que Cuba tiene con México.

La primera visita de Calderón a Cuba se ha pospuesto desde 2009, cuando un primer plan de viaje quedó congelado por la aparición del virus de la gripe A (H1N1) y acusaciones del ex presidente cubano Fidel Castro a México de haber ocultado el brote varios días para no enturbiar una visita que hizo al país el presidente de Estados Unidos, Barack Obama.

México y Cuba han tenido históricamente buenas relaciones, sin embargo, durante los dos últimos gobiernos del centro-derechista Partido Acción Nacional (PAN) en México se vivieron algunos roces, que si bien no han pasado a mayores, sí han distanciado los vínculos.

El episodio más álgido de las relaciones en los últimos años se desató durante la administración de Vicente Fox (2000-2006), cuando se retiraron embajadores por tres meses después de que el gobierno mexicano consideró que funcionarios cubanos estaban interviniendo en asuntos internos de México.

La visita de Calderón a Cuba la próxima semana forma parte de una gira que autorizó el Congreso mexicano y que también incluye paradas en Haití y Colombia, donde participará en la Cumbre de las Américas de Cartagena de Indias.

La agenda preliminar que se estableció para Cuba incluye además de un encuentro con el presidente cubano, una reunión con el arzobispo de La Habana, cardenal Jaime Ortega, quien ha mediado en los inconvenientes que se han presentado entre ambos países.

MADRID, 9 ABR. 2012 (EFE)- El Gobierno español estudiará caso por caso la situación en que se encuentran los expresos cubanos y sus familiares llegados a España entre julio de 2010 y abril de 2011, sin anteponer su condición de exiliados políticos, sino como cualquier ciudadano en situación legal que pueda necesitar ayuda.

El secretario español de Estado para Iberoamérica, Jesús Gracia, se refirió de esta manera a propósito de las críticas de este colectivo que se acogió a un programa de ayudas por un periodo máximo de un año y medio que ahora ha concluido.

Gracia recordó que en ese periodo llegaron a España procedentes de la isla 115 presos excarcelados y 647 familiares y allegados, en virtud del acuerdo que el régimen castrista firmó con el entonces ministro español de Asuntos Exteriores, Miguel Ángel Moratinos.

Y ahora, una vez pasados esos plazos, se encuentran en la misma situación en la que puede estar cualquier persona legal en España y que necesite ayuda, apuntó.

No obstante, avanzó que el Gobierno de España, a través del Ministerio de Empleo, tiene previsto estudiar "caso por caso" su situación para ver la forma en la que se les puede ayudar, pero ya no en las condiciones que tiene una persona que se acoge a la Ley de Asilo y Protección.

El secretario español de Estado para Iberoamérica recordó que todos ellos cuando llegaron a España, fruto de un acuerdo del entonces Gobierno socialista con la iglesia y el régimen cubano, firmaron un documento en el que se les advertía de que la ayuda era "temporal".

Recalcó que si se les mantuviera esa consideración de protección especial por motivos políticos, pasado lo pactado, se discriminaría al resto de personas que se puedan encontrar en una situación similar.

Para intentar solucionar el problema "heredado" del Ejecutivo de José Luis Rodríguez Zapatero, dijo que están intentando buscar soluciones y fórmulas, entre ellas algunas vinculadas al empleo, con las comunidades autónomas y las ONG que les han ayudado desde el primer momento.

Recordó que este problema, como "tantos otros", viene heredado del Gobierno anterior porque las cosas "se hicieron sin pensar", y ahora que la situación está difícil en España es más complicado de resolver.

LA HABANA, 9 ABR 2012 (AFP) - El ex preso político cubano José Daniel Ferrer cumplió este lunes una semana detenido tras ser arrestado en Santiago de Cuba (sudeste) junto a otros 42 opositores, que fueron paulatinamente liberados, informó un activista disidente.

"Fueron excarcelados todos menos José Daniel Ferrer. Ya lleva siete días en el cuartel de la Seguridad del Estado en Santiago de Cuba, sin cargos formales, ni acceso a abogado, e incomunicado", dijo a la AFP Elizardo Sánchez, que dirige la ilegal Comisión Cubana de Derechos Humanos y Reconciliación Nacional.

El ex preso político fue detenido el lunes de la semana pasada en su hogar en un pueblo de Santiago de Cuba junto a su esposa, Belkis Cantillo, integrante de las opositoras Damas de Blanco, quien fue liberada, dijo Sánchez.

Ferrer, de 41 años y líder de la opositora Unión Patriótica de Cuba, había sido arrestado en 2003 junto a otros 74 opositores y condenado a 25 años de prisión, pero fue liberado tras un diálogo iniciado en mayo de 2010 entre el presidente Raúl Castro y el cardenal Jaime Ortega, con el apoyo de España.

Como resultado de este diálogo fueron excarcelados unos 130 presos políticos, la mayoría de los cuales viajaron a España con sus familiares. Ferrer y otros 11 presos de los 75 fueron los últimos en salir de prisión ante su negativa a marcharse a España.

En la reciente "ola represiva" en Santiago de Cuba fueron arrestados 43 opositores, según la disidencia, y estuvo precedida de unas 150 detenciones temporales realizadas en todo el país durante la visita del Papa Benedicto XVI del 26 al 28 de marzo.

Veinticuatro de los 43 fueron detenidos mientras se manifestaban para exigir la liberación de Andrés Carrión, arrestado una semana antes al gritar "abajo el comunismo, abajo la dictadura" durante una misa oficiada por Benedicto XVI en Santiago de Cuba.

LA HABANA, 9 ABR 2012 (AFP) - Cuba y la provincia china de Shandong firmaron este lunes acuerdos de cooperación para desarrollar conjuntamente nuevos fármacos y un sistema de comunicación de datos en la isla, informó un medio local cubano.

"La Compañía Farmacéutica de Shandong Lukang y el Centro de Ingeniería Genética y Biotecnología (de Cuba) firmaron convenios para la producción y comercialización de biofármacos", dijo la Agencia de Información Nacional

cubana (AIN), sin precisar el tipo de medicinas.

Asimismo, el Ministerio de la Informática y las Comunicaciones cubano y la empresa de información electrónica Inspur, con sede en Shandong, una de las regiones más pujantes de China, "rubricaron sus intenciones de desarrollar un sistema de comunicación de datos en el territorio antillano", añadió la AIN.

A la firma de los acuerdos en La Habana asistió el vicegobernador de Shandong, Cai Lamin, dijo la agencia.

"Ambas partes ratificaron el deseo de incrementar la cooperación económica, a partir de nuevos proyectos en sectores de mutuo interés, como energía renovable, petróleo, biotecnología y turismo", agregó la AIN.

China es el segundo socio comercial de Cuba -después de Venezuela- con un intercambio de cerca de 2.000 millones de dólares anuales, de los cuales 100 millones corresponden a la región de Shandong, según el vicegobernador.

POR MARC FRANK

LA HABANA, 9 ABR (REUTERS) - La producción cubana de azúcar sin refinar superaría un millón de toneladas esta semana, dijeron fuentes cercanas a la industria, pero aún está a 450.000 toneladas de su meta anual y la cosecha está entrando en su fase final.

La provincia de Sancti Spíritus se convirtió en la primera de las 13 productoras de azúcar del país en cumplir su plan de 88.000 toneladas el fin de semana, pero muchas otras zonas de la isla se espera que muelan hasta bien entrado mayo, en un esfuerzo por cumplir sus objetivos.

Cuba esperaba terminar la cosecha antes de mayo, cuando el clima cálido y húmedo reduce los rendimientos y los antiguos molinos y equipos tienden a romperse con más frecuencia al alargarse la zafra. La industria podría alcanzar 1,2 millones de toneladas a fines de abril, similar al pasado año.

Reportes dispersos de medios locales aseguraron que existe caña suficiente para cumplir con este plan anual, si un número significativo de los 56 molinos permanecen abiertos hasta bien entrado mayo.

"La producción de azúcar puede continuar hasta mayo pero hay un momento en ese mes en que mantener la zafra puede ser más costoso que terminarla antes aunque no se cumpla el plan", dijo un experto local.

"La decisión dependerá de las condiciones climáticas y los rendimientos, lo que disminuirá significativamente en mayo", agregó.

Medios locales han reportado averías en algunos de los molinos que han afectado la cosecha, también dañada por casos de mala gestión y clima inusualmente cálido.

El Ministerio del Azúcar cerró el año pasado y fue reemplazado por una compañía estatal. La industria espera revertir un largo declive en la producción desde 8 millones de toneladas en 1990 a 1,2 millones de toneladas el año pasado.

Cuba consume entre 600.000 y 700.000 toneladas de azúcar al año y exporta 400.000 toneladas a China. El azúcar de Cuba también se vende en el mercado mundial.

LA HABANA, 9 ABR 2012 (AFP) - Cuba lleva adelante un programa de 10 millones de dólares para modernizar la producción de miel de abejas, un producto de gran demanda en el mercado internacional, informó este lunes el semanario Opciones.

"Cuba ejecuta un programa de inversiones en su apicultura hasta 2015, para modernizar la cadena productiva en esa rama -incluidos los laboratorios-, ascendente a 10 millones de dólares", señaló la publicación en su edición digital.

El programa comprende la capacitación de los productores, pues "no es posible hacer apicultura industrial intensiva con productores aficionados, frente a los desafíos que impone el cambio climático, la creciente demanda de inocuidad de las producciones y las exigencias del mercado", dijo Opciones citando a especialistas del sector.

Cuba produjo más de 6.600 toneladas de miel en 2011, con el concurso de 1.500 productores y unas 160.000 colmenas.

Con el programa, el país se propone alcanzar en 2015 no menos de 10.000 toneladas de miel, a partir de 200.000 colmenas, y lograr 30 tipos diferentes de productos, dijo Opciones.

LA HABANA, 7 ABR (EFE).- El primer encuentro nacional de motocicletas Harley Davidson de Cuba tendrá lugar en el balneario de Varadero los días 14 y 15 de abril, con la meta de "unificar" a los "harlistas" de la isla y exhibir sus motores clásicos de más de 50 años.

Se trata de una iniciativa independiente de los propietarios de las Harley para "estrechar vínculos", promover el cuidado de sus "viejas máquinas" y defender lo que consideran un "patrimonio", informaron hoy los organizadores en rueda de prensa en La Habana.

La concentración de la próxima semana en Varadero incluirá exhibiciones, competencias y un rally por el balneario de al menos 70 motocicletas procedentes de varias provincias, que podrán participar sin requisitos específicos.

Casi todas las motos de esa marca estadounidense que circulan en el país llegaron antes de 1960, ya que posteriormente el bloqueo económico y comercial de Estados Unidos a la isla frenó la importación de esos vehículos y sus piezas.

La comunidad cubana de "harlistas" estima que en Cuba tienen registro certificado unos 300 motores Harley Davidson, y su antigüedad oscila entre los 50 y 75 años.

Según registros, la Harley más antigua que "se rueda" en Cuba data de 1936 y su dueño vive en la provincia central de Villa Clara.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

WASHINGTON, 9 ABR (DPA) - El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, aseguró hoy el "compromiso" de su país con el hemisferio y como prueba proclamó el 14 de abril, cuando comenzará la Cumbre de las Américas en Colombia, como el Día Panamericano y también, a partir de este lunes que lo precede, la "Semana Panamericana".

"Estados Unidos está orgulloso de formar parte de la comunidad interamericana", aseguró el mandatario norteamericano al hacer pública su proclamación.

Esta coincide, recordó Obama, con el mes en el que, en 1890, se reunieron en Washington representantes de todo el hemisferio para formar lo que con el tiempo pasaría a ser la Organización de Estados Americanos (OEA).

"Durante el Día y Semana Panamericanos, celebraremos este legado de asociación internacional y renovaremos los lazos de amistad y responsabilidad compartida que nos unen con un propósito común", agregó el presidente.

La proclamación coincide además con el día en que Obama recibirá a su par brasileña, Dilma Rousseff, por primera vez en la Casa Blanca, apenas unos días antes de que ambos se vuelvan a encontrar en la colombiana Cartagena de Indias, donde este fin de semana se celebrará la Cumbre de las Américas que cada tres años reúne a la mayor parte de mandatarios de la región.

Obama resaltó los a su juicio éxitos en la relación con América Latina en los últimos años, entre ellos la firma de los tratados de libre comercio (TLC) con Colombia y Panamá o los acuerdos en materia de educación y manifestó su disposición a continuar los esfuerzos en la región.

"Seguimos apoyando democracias fuertes e instituciones democráticas que promuevan la transparencia en el gobierno, el respeto a la ley, garanticen una sociedad civil robusta, respeten los derechos humanos y proporcionen servicios públicos de forma efectiva y equitativa", agregó.

ATENAS, 9 ABR 2012 (AFP) - Los griegos están cada vez más preocupados por el futuro del sistema sanitario, muy afectado por la austeridad impuesta al país y que podría dejar fuera a un número creciente de enfermos.

Huelgas en hospitales, rifirrafe de los farmacéuticos ante el impago de los medicamentos por la caja de salud, spots de radio de la Orden de Médicos que denuncian que se está liquidando la seguridad social de los griegos: los síntomas del descontento se acumulan, mientras que las organizaciones humanitarias se quejan de que están desbordadas por el flujo de personas ordinarias que no pueden costearlo.

Con un presupuesto público de unos 10.000 millones de euros, un 25% menos desde 2009, la salud "puede convertirse en un privilegio", advierte el universitario Haralambos Economou, autor de varios estudios para organizaciones internacionales sobre el sistema griego.

"Desde las últimas reformas que imponen a los no asegurados pagar por el acceso a los servicios, tenemos cada vez más pacientes que inventan urgencias para hacerse examinar, ante la falta de dinero para acudir a una consulta", dice Meropi Manteou, neumóloga del hospital Sotiria, uno de los mayores de Atenas.

"Todavía conseguimos filtrar a los que menos tienen, pero ¿por cuánto tiempo todavía?", dice esta doctora, que advierte de un "aumento de patologías de la pobreza, como la tuberculosis".

UNICEF Grecia acaba de lanzar una campaña para recabar fondos para luchar contra el retroceso de la vacunación infantil.

Entre el aumento fulgurante del desempleo, a más del 20%, y la persistencia de una importante economía sumergida que priva de cobertura social a un tercio de la población activa, entre el 8 y 10% de la población solo puede contar con sus propios ahorros para acudir al médico, estiman los expertos.

Incluso para los asegurados, la austeridad tiene un precio: se ha reducido la lista de medicamentos y los exámenes reembolsados, poniendo bajo tensión a los hospitales que deben recibir un 30% de pacientes más, para los que el sector privado es demasiado caro.

Con la limitación del crédito, la reducción de los salarios de los médicos en un 25%, un déficit crónico de enfermeras y guardias no pagadas desde diciembre, el sector está en "situación de guerra", se indigna Yorgos Kalliabetsos, jefe de la clínica de patología del hospital Volos (centro).

Su servicio "recibe a menudo 45 pacientes, con 35 camas, cuatro internos en lugar de siete y solo dos enfermeras de noche", sin contar la falta frecuente de material médico, señala este médico.

En el ministerio de Sanidad minimizan las críticas y recuerdan que es necesaria una reforma de un sistema que agoniza, debido al despilfarro, la corrupción y la mala gestión. De hecho, igual que en el resto del aparato del Estado griego.

"Hay un gran margen para reducir los créditos sin tocar los órganos vitales", insiste Stavros Karvounis, consejero financiero del ministro.

Lo ilustra con la escandalosa multiplicación por dos, a través de sobrefacturación y desvíos de todo tipo, de los gastos farmacéuticos nacionales antes de la crisis de la deuda surgida en 2010.

Sin esperar a las prescripciones de rigor de la UE y el FMI, el sistema sanitario público, copiado en los 80 del modelo británico, estaba lejos de proporcionar la cobertura gratuita y universal que debía garantizar.

En un país con un exceso de médicos, con una reputación de corrupto, los griegos se habían acostumbrado a pagar de su bolsillo cerca del 40% de los gastos totales de salud, uno de los más altos entre los países desarrollados.

Pero en un momento en que la caída libre del nivel de vida nacional impone precisamente construir un verdadero servicio público, muchos dudan de que sea posible en épocas de escasez.

Incluso entre los partidarios de la limpieza, la reciente y emblemática introducción de la receta electrónica no convence a todos.

"Por el momento, es un desorden, el sistema se cae a menudo, no hay ninguna clasificación racional de medicamentos", dice un médico de familia que pide el anonimato.

"No se ha previsto nada para las visitas a domicilio a los inválidos si no tienen ordenador ni impresora en casa. Lo único que un funcionario me ha dicho es que en estos casos, se paguen sus medicamentos".

MADRID, 9 ABR (EFE).- El Gobierno español anunció hoy que prevé un ahorro superior a 10.000 millones de euros en las áreas de Sanidad y Educación con una mayor racionalización, eliminación de duplicidades y mejora de la eficiencia en la gestión de las mismas.

El presidente del Ejecutivo, Mariano Rajoy, mantuvo hoy una reunión con los ministros responsables de las carteras económicas y con los titulares de Sanidad y Educación para analizar cómo canalizar un mayor ahorro en estos servicios públicos.

Además, Rajoy y sus ministros económicos definieron los contenidos del Programa de Estabilidad 2012-2015 y el Programa Nacional de Reformas de España 2012, que serán presentados este mes a la Comisión Europea.

También fijaron un calendario de reformas estructurales para las próximas semanas, que incluirá privatizaciones y modificaciones en distintos ámbitos orientadas a la racionalización de los costes y la mejora de competitividad y la flexibilidad de la economía en varios sectores, entre ellos el energético.

El Programa de Estabilidad establecerá el firme compromiso de reducir el déficit público al 3 por ciento del PIB en 2013 e incluirá un cuadro macroeconómico que refleja que la mayor estabilidad presupuestaria y las reformas estructurales dirigidas al crecimiento supondrán un cambio en la tendencia recesiva y de destrucción de empleo que ahora experimenta la economía española.

Este programa reafirmará asimismo el compromiso de reducción del déficit de las Comunidades Autónomas españolas al 1,5 % del PIB en 2012.

En los próximos días, las 17 Comunidades Autónomas, coordinadas por el Ministerio de Hacienda y Administraciones Públicas, adaptarán sus presupuestos a las previsiones de los Presupuestos Generales del Estado para 2012 y actualizarán sus planes económico-financieros al nuevo cuadro macroeconómico del Gobierno.

Según el Ejecutivo, Rajoy analizó con la ministra de Sanidad, Ana Mato, y el de Educación, José Ignacio Wert, la definición del Programa Nacional de Reformas y las modificaciones necesarias.

El Gobierno decidió también acelerar, en el ámbito financiero, la venta de las entidades con participación mayoritaria del sector público y avanzar en el proceso de consolidación del sector.

Las entidades cuya venta se pretende acelerar son Banco de Valencia y CatalunyaCaixa.

También estudiaron medidas para poner a disposición de los sectores productivos un mayor volumen de crédito que reduzca la actual contracción financiera que vive la economía española.

A la reunión asistieron además de Rajoy y Sáenz de Santamaría, el ministro de Economía, Luis de Guindos, el de Hacienda y Administraciones Públicas, Cristóbal Montoro, y los responsables de Sanidad, Ana Mato, y Educación, José Ignacio Wert.

La reunión se celebró en una jornada en la que unas declaraciones del responsable de Economía fueron interpretadas como la posibilidad de que el Ejecutivo se plantee que las personas de rentas más altas paguen una parte de la atención sanitaria pública que reciban.

El vicesecretario de Organización del gobernante Partido Popular (PP), Carlos Floriano, tras expresar el total compromiso de su partido con la gratuidad de la sanidad, señaló que las palabras del ministro de Economía sobre un pago progresivo en función de la renta de cada usuario es "una reflexión de carácter personal".

De Guindos dijo que hay que preguntarse si, por ejemplo, se deben mantener todas las prestaciones sanitarias de forma gratuita a alguien cuya renta supere los 100.000 euros.

El Gobierno español aprobó unos presupuestos para 2012 que prevén un ajuste de 27.300 millones de euros, con el objetivo de reducir el déficit público del 8,51 por ciento al 5,3 por ciento del PIB este año en el horizonte de dejarlo en 2012 en el 3 %, como exige el Pacto de Estabilidad de la Unión Europea.

Para este año, el Ejecutivo calcula una contracción del crecimiento económico del 1,7 %, con una tasa de desempleo superior al 23 por ciento de la población activa.

PARÍS, 9 ABR (EFE).- Los diez candidatos que se disputan la presidencia de la República comenzaron hoy de manera oficial su campaña para obtener el voto de los 45 millones de franceses llamados a votar el 22 de abril y el 6 de mayo.

Las alcaldías de toda Francia disponen ya desde hoy de espacios reservados para los carteles de los candidatos y los medios de comunicación públicos de espacios acotados para la difusión de las propuestas electorales.

Aunque la parte oficial de la campaña para designar al próximo inquilino del Palacio del Elíseo, sede de la jefatura del Estado, comienza hoy, los franceses llevan ya semanas escuchando las propuestas de los candidatos.

Entre estos y en posición de favoritos el presidente saliente, el conservador Nicolas Sarkozy, con ligera ventaja para la primera ronda sobre su contrincante, el socialista Francois Hollande, al que los sondeos dan ganador en la segunda

y decisiva segunda vuelta.

A los diez candidatos les quedan dos semanas de intensa actividad electoral, con la atención puesta el próximo fin de semana, cuando Sarkozy y Hollande pretenden hacer en París una exhibición de fuerza con sendos mítines para intentar convencer a los indecisos.

El pasado 2 de abril un sondeo del instituto Ifop indicó que la abstención podría alcanzar un récord del 32 %, a pesar de que la gran mayoría de los franceses reconocen que la elección de un presidente es una cuestión de vital importancia para el país.

Para el cargo de presidente también se presentan otros ocho candidatos: Jean-Luc Mélenchon, del Frente de Izquierda, y la ultraderechista Marine Le Pen, del Frente Nacional, se disputan la tercera plaza en las intenciones de voto, según de qué sondeo se trate.

Además concurren a los comicios la ecologista Eva Joly, la ultraizquierdista Nathalie Artaud, el centrista Francois Bayrou, el soberanista Nicolas Dupont-Aignan, el trotskista Philippe Poutou y el gaullista de izquierdas Jacques Cheminade.

Después de una intensa precampaña, con debates televisados y comparecencias diarias de los candidatos en radios y canales de televisión, la campaña oficial limita estrictamente las condiciones en las que los postulantes podrán gozar del espacio y tiempo en los medios de comunicación.

Esta semana, los franceses podrán ver en televisión, en dos tandas sucesivas de cinco candidatos cada uno, a quienes se disputan la jefatura del Estado, en el canal público "France 2", pero no están previstos debates entre ellos.

El enfrentamiento entre los dos que queden en las dos primeras posiciones después de la primera vuelta podrá dar oportunidad, previsiblemente, a debates frente a frente, para los que el candidato Sarkozy ya ha mostrado su disposición.

La campaña oficial limita la difusión de propaganda electoral y la prohíbe desde la medianoche de la víspera de la primera vuelta, el 21 de abril; los resultados parciales o definitivos no podrán difundirse tampoco antes de las 20:00 horas locales (18:00 GMT) del 22 de abril.

Los últimos días de la precampaña oficial han quedado marcados por el recurso a la situación económica que atraviesan especialmente España y Grecia como argumento electoral que el presidente Sarkozy ha utilizado para advertir, por comparación, de lo que le puede pasar a Francia si sus electores les dan la presidencia a los socialistas.

El candidato Sarkozy vinculó la actual situación económica en España con la gestión de gobiernos socialistas en ese país, mientras que Hollande acusó al jefe del Estado de falta de respeto por utilizar esa referencia como instrumento para captar votos.

Último reclamo electoral, el suscitado este fin de semana por ambos candidatos favoritos: una reforma de las normas de concesión del permiso de conducir, para hacer que sea menos oneroso y más fácil de obtener a los jóvenes.

MOSCÚ, 9 ABR (EFE).- Los comunistas rusos protestan hoy por tercer día consecutivo en la ciudad de Uliánovsk contra la instalación de un centro de tránsito de la OTAN en el lugar de nacimiento del fundador de la URSS, Vladímir Ilich "Lenin" (Ulianov).

Los activistas han acampado frente al aeropuerto de la ciudad, cuyas instalaciones acogerán el punto de transporte de mercancías aliadas, y se han declarado en huelga de hambre, según informan las agencias rusas.

"El objetivo es impedir el despliegue de la base de la Alianza Atlántica en territorio de Uliánovsk. No puede haber garantías de que el punto se transforme en una base militar de la OTAN", aseguran los comunistas.

"No a la OTAN", rezan las pancartas que portan los comunistas, que acusan al Gobierno ruso de ceder la soberanía nacional a los invasores aliados.

Los comunistas consideran "inaceptable la presencia de instalaciones de la OTAN en la patria de Lenin", que nació en abril de 1870.

En su opinión, el centro puede ser utilizado para obtener información secreta y también para el tráfico de armas y drogas procedentes de Afganistán.

Pese a no contar con autorización oficial, el fin de semana centenares de personas, entre ellas comunistas y nacionalistas, participaron en las protestas contra la presencia aliada en la ciudad.

Desde que se hizo pública la noticia, la ciudad, capital de la región del mismo nombre que se encuentra a unos 900 kilómetros al Este de la capital rusa, se ha llenado de pintadas y carteles patrióticos y críticos con la OTAN.

El sábado el líder comunista, Guennadi Ziugánov, convocó en Moscú el mitin de protesta "No a las botas de la OTAN en suelo ruso" en el que denunció que ésta será la primera vez en mil años que exista una base militar extranjera en territorio nacional.

De poco ha servido que el gobernador, Serguéi Morózov, asegurara que "en Uliánovsk no habrá una base de la OTAN y, ni siquiera instalaciones militares aliadas".

El ministro de Exteriores ruso, Serguéi Lavrov, también explicó que el Gobierno ha llegado a un acuerdo con la OTAN para que todos los cargamentos sin excepción sean revisados por las aduanas rusas.

A su vez, el secretario general de la OTAN, Anders Rasmussen, aseguró que el bloque occidental no tiene intención de instalar una base militar en territorio ruso y que se trata de un punto de tránsito provisional para las operaciones aliadas en Afganistán.

EL CAIRO, 9 ABR (EFE).- El rebelde Ejército Libre Sirio (ELS) condicionó hoy el cumplimiento de un alto el fuego a que el régimen de Damasco respete el plan de paz del enviado internacional Kofi Annan y detenga la violencia, según la cúpula del grupo.

En declaraciones a Efe, el "número dos" del ELS, Malek Kurdi, aseguró que "si detienen los disparos, nosotros los detendremos, pero no vamos a presentar garantías por escrito porque el régimen es quien tiene la mayor fuerza militar, mientras que nosotros disponemos de armas humildes y nuestra política es defender al pueblo".

Los rebeldes anunciaron hoy en un comunicado su "respeto total" al plan de paz de Annan y al artículo que estipula la detención de la violencia por todas las partes implicadas.

"Nosotros, como parte defensora de este pueblo, anunciamos la detención de los disparos contra el Ejército del régimen a partir de la mañana del 10 de este mes de abril, y respetaremos este compromiso, si el régimen respeta los artículos de la iniciativa", dice el ELS en su comunicado.

El citado plan recoge el cese de la violencia por parte de todas las partes implicadas, el restablecimiento de la autoridad del estado en todo el territorio y el comienzo de un diálogo nacional entre el Gobierno y los sectores de la oposición en el país.

Pese a comprometerse a respetar la iniciativa, Kurdi aseguró que "las negociaciones no valen con este régimen y es inútil buscar una solución política" para la crisis siria.

El subcomandante en jefe de los rebeldes advirtió de que si la violencia continúa por parte de las Fuerzas Armadas, el "pueblo se rebelará, conseguirá armas y habrá un caos que tendrá repercusiones graves y que terminará con una guerra civil, cuyos indicios ya están claros".

Además, criticó la supuesta pretensión del presidente sirio, Bachar al Asad, de desarmar y detener a los rebeldes: "Al Asad desafía al mundo entero con las matanzas que comete".

Tanto el régimen sirio como los rebeldes del ELS tienen hasta mañana 10 de abril para aplicar la iniciativa de Annan y hasta el día 12 para que se ponga fin de forma definitiva a las hostilidades.

Kurdi se mostró escéptico respecto a esos plazos: "Ya hemos advertido antes de que cualquier plazo concede más tiempo para los asesinatos, y nuestras palabras demostraron ser ciertas, con el mundo como espectador".

Según datos de la ONU, desde el inicio de las protestas a mediados de marzo de 2011, más de 9.000 personas han muerto, mientras que más de 200.000 se han desplazado a otras zonas dentro del país y 30.000 se han refugiado en el extranjero.

TEHERÁN, 9 ABR (EFE).- Irán no aceptará condiciones previas antes de sentarse a negociar el próximo sábado en Estambul sobre su programa nuclear con las potencias del Grupo 5+1, según dijo hoy el ministro de Asuntos Exteriores iraní, Ali Akbar Salehi.

Las declaraciones de Salehi se produjeron al tiempo que Irán confirmaba hoy la cita para una primera fase de conversaciones con el 5+1 (los cinco miembros permanentes del Consejo de Seguridad de la ONU más Alemania) en Estambul para el 14 de abril, que seguirá con una segunda ronda en Bagdad en una fecha a decidir.

Ayer, la Unión Europea, en nombre de China, EEUU, Francia, el Reino Unido, Rusia y Alemania, anunció que Irán y el 5+1 habían acordado "iniciar las conversaciones en Estambul el 14 de abril" y dijo que esperaba que se "genere un ambiente que conduzca a progresos concretos" en relación con el programa nuclear iraní.

En declaraciones difundidas por la página web del Parlamento iraní, Salehi señaló hoy que espera que en las conversaciones de Estambul se alcancen resultados satisfactorios, que ambas partes "se sientan ganadoras" y "se den algunos pasos hacia adelante" en la resolución de la cuestión nuclear iraní.

Defendió el responsable de la diplomacia iraní el derecho de su país al uso pacífico de la energía atómica y mostró su esperanza de que, con estas reuniones, se acabe la "preocupación" del 5+1 por el programa nuclear de Irán, que algunos países, con EEUU a la cabeza, creen que tiene una vertiente armamentista, lo que Teherán niega.

Salehi agregó que las supuestas condiciones del 5+1 para esta negociación son asuntos solo difundidos por la prensa. "Nosotros no podemos basar nuestros juicios en las cuestiones que se reflejan en los medios de comunicación", precisó.

En cualquier caso, señaló que "poner cualquier condición antes de la reunión es llegar a conclusiones previas a las negociaciones, lo que es un sinsentido, por lo que ninguna de las partes lo aceptaría".

"En esta reunión, nosotros tenemos algunas ideas y el 5+1 tiene las suyas, pero hemos de llegar a algo en común", dijo Salehi, quien espera que esta reunión tenga resultados positivos, tras las dos anteriores fracasadas entre los representantes del 5+1 y de Irán, en Ginebra y Estambul en diciembre de 2010 y enero de 2011.

Según medios iraníes e internacionales, EEUU y otros países del 5+1 pretenden que Irán cese su producción de uranio enriquecido al 20 por ciento y que cierre su instalación nuclear subterránea de Fordo, situada cerca de la ciudad de Qom, a unos 160 kilómetros al sur de Teherán.

Sin embargo, el director de la Organización de Energía Atómica de Irán (OEAI), Fereydun Abasi, dijo hoy que Irán mantendrá la producción de uranio enriquecido al 20 por ciento sólo en la medida de sus necesidades para atender su programa nuclear pacífico y no cerrará Fordo.

Si está construida bajo tierra es para protegerla de posibles ataques, con los que han amenazado Israel, EEUU y en cierta medida el Reino Unido contra las instalaciones nucleares iraníes, explicó Abasi, quien agregó que si no hay amenazas "no será necesario hacer instalaciones subterráneas".

Abasi apuntó que "tenemos intención de parar la producción de uranio enriquecido al 20 por ciento cuando tengamos suficiente y cambiar el funcionamiento de los equipos para que produzcan uranio enriquecido al 3,5 por

ciento".

En todo caso, recordó que Irán no produce uranio enriquecido a más del 20 por ciento, que se puede utilizar como combustible para reactores de investigación, industriales o de producción de energía, pero no para fabricar bombas atómicas, que precisan uranio enriquecido a más del 90 por ciento.

Por su parte, el presidente, Mahmud Ahmadineyad, dijo ayer que Irán no quiere más derechos que los garantizados por el Tratado de No Proliferación Nuclear (TNP), del que es signatario, para desarrollar su programa atómico e insistió en que es exclusivamente civil y pacífico y que lo supervisa el Organismo Internacional de Energía Atómica (OIEA).

CIUDAD DEL CABO, 9 ABR (DPA) - Cuando en 2011 la "primavera árabe" acabó con las dictaduras de Túnez, Egipto y Libia, las esperanzas de una democratización florecieron en otras partes de África. Pero los aires de revolución no calaron únicamente en los demócratas del continente, sino también entre los extremistas. Meses después, el terrorismo aumenta en Nigeria y en el norte de Mali podría declararse un Estado islamista.

En la zona del Sahel, donde la población está amenazada por la hambruna, todo apunta a un fortalecimiento de los islamistas. En Mali, el triunfo de los tuareg del Movimiento Nacional de Liberación de Azawad (MNLA) y sus supuestos aliados islamistas puede allanar el camino para la formación de un nuevo bastión extremista en la zona, junto a Somalia.

Para el ministro de Exteriores francés, Alain Juppé, el fortalecimiento de Al Qaeda en el Magreb Islámico es "muy preocupante. La amenaza es "extremadamente grande", pues la organización presigue la creación de un "Estado yihadista en todo Mali", advierte Juppé.

No es el único que piensa así. El Consejo de Seguridad de Naciones Unidas ya había alertado de que la inestabilidad política, unida a la difícil situación humanitaria en el Sahel, podría abonar el terrorismo. Lo ocurrido en Mali es sintomático de la agitación que vive la región, advirtió el presidente de turno del máximo órgano de la ONU, el británico Mark Lyall Grant.

La evolución del país de África occidental no se entendería sin la caída del ex mandatario libio Muamar al Gadafi. Tras la caída de su régimen, unos 2.000 tuareg que sirvieron como soldados en Libia volvieron a su territorio de origen, en muchos casos con un gran arsenal de armas como equipaje.

Con ese apoyo, el MNLA se enfrentó con más fuerza a las débiles Fuerzas Armadas malienses, lo que precipitó el golpe de Estado protagonizado por parte del Ejército contra el gobierno de Bamako. Y es que los generales derrocaron al ya ex presidente Amadou Toumani Toure acusándole precisamente de falta de contundencia en la lucha contra los tuareg.

Los principales aliados del MNLA son los islamistas de Ansar Dine (Defensores de la fe) y por lo tanto, también Al Qaeda en el Magreb Islámico. Los tuareg niegan toda vinculación con los islamistas, pero éstos consiguieron imponer la Sharia en la región que declaró su independencia: a las emisoras de radio se les prohibió emitir música internacional y las mujeres no podrán salir a la calle si no es cubiertas con un velo. Ante esta situación el diario francés "Le Figaro" advirtió que "debe evitarse que la zona del Sahel se convierta en nuevo refugio para los terroristas de Al Qaeda".

Pero aunque todavía quede mucho para el hipotético reconocimiento internacional del autoproclamado Estado de los tuareg, Azawad, tampoco parece próxima la unidad del Mali. Las Fuerzas de Seguridad apenas son capaces de hacer frente a los rebeldes. Ni siquiera puede contarse con una victoria con ayuda militar de la Comunidad Económica de Estados de África Occidental (Ecowas), apunta el profesor Jeremy Keenan, experto en África, en una conversación con la radio francesa RFI.

Los extremistas también atacan en Nigeria. La secta islamista Boko Haram volvió a mostrar en Semana Santa su odio a los cristianos con un atentado que se cobró la vida de al menos 38 personas. En el norte del país más poblado de África, de mayoría musulmana, miles de cristianos huyeron en los últimos meses por temor a los islamistas.

Entretanto, Occidente observa también con preocupación lo que ocurre en África. "Las esperanzas de que la primavera árabe trajera más democracia y libertad al continente (africano) se han visto defraudadas", apuntó recientemente el político conservador alemán Alexander Dobrindt.

SEUL (AP) Imágenes satelitales recientes muestran que Corea del Norte excava un nuevo túnel bajo tierra en lo que parece ser la preparación para una tercera prueba nuclear, informaron funcionarios de inteligencia de Corea del Sur.

La excavación en el sitio Punggye-ri, en el noreste del país, donde se realizaron pruebas nucleares en 2006 y 2009, está en su fase final, según un reporte de funcionarios de inteligencia que fue mostrado el lunes a The Associated Press.

Su difusión se produce mientras Corea del Norte se apresta a lanzar un cohete de largo alcance, que según Washington y otros países, es para cubrir las pruebas de tecnología de misiles que podría ser usada para disparar hasta Estados Unidos.

Los observadores temen que se repita lo ocurrido en 2009, cuando la crítica internacional del último cohete de largo alcance de Corea del Norte provocó que Pyongyang se alejara de las negociaciones de desarme nuclear y semanas más tarde realizara una segunda prueba nuclear. Un año después murieron 50 personas de Corea del Sur en ataques atribuidos a Corea del Norte.

"Corea del Norte se prepara en secreto para una tercera prueba nuclear, que sería otra grave provocación", dijo el informe que citó fotos tomadas el 1 de abril por satélites comerciales estadounidenses.

"Corea del Norte está excavando un nuevo túnel subterráneo en el sitio de pruebas nucleares de Punggye-ri, además de sus actuales dos túneles, y se ha confirmado que los trabajos de excavación están en las etapas finales", señaló.

Se cree que la tierra traída de otras áreas se apila en la entrada del túnel, según el informe, algo que los expertos dicen es necesario para llenar túneles subterráneos antes de una prueba nuclear. La tierra indica una "alta posibilidad" de que Corea del Norte esté preparando una prueba nuclear, según el reporte, dado que el relleno de túneles era el paso final en sus dos pruebas nucleares previas.

Asimismo, funcionarios espaciales norcoreanos colocaron en posición las tres partes de un cohete de largo alcance en preparación para el controversial lanzamiento, prometiendo proceder con sus planes en desafío a advertencias internacionales contra violaciones de una prohibición de actividades misilísticas.

La Associated Press estuvo entre las pocas agencias extranjeras de prensa a las que se permitió acceso el domingo a los preparativos en la Estación de Satélite Sohae, en el noroeste de Corea del Norte.

Pyeongyang anunció el mes pasado sus planes de lanzar un satélite de observaciones usando un misil de tres etapas durante las celebraciones en abril del 100 aniversario del nacimiento del fundador del país, Kim Il Sung. Estados Unidos, Japón, Gran Bretaña y otros países han llamado a Corea del Norte a cancelar el lanzamiento, advirtiendo que disparar el misil violaría resoluciones de la ONU y la promesa norcoreana de abstenerse de actividades nucleares y coheteriles.

RESEÑA CABLEGRAFICA...

WASHINGTON. La policía del estado norteamericano de Oklahoma, en el sur del país, comunicó el arresto en Tulsa de dos hombres blancos en relación a varios tiroteos ocurridos hace unos días que dejaron tres hombres negros muertos y dos heridos. Por su parte la policía local recibió ayuda del FBI y de otras fuerzas para encontrar a los sospechosos después de los tiroteos, en un barrio afroamericano de la ciudad de 392.000 habitantes. El diario Tulsa World informó que los detenidos, de 19 y 32 años, posiblemente sean acusados de homicidio. **(DPA/8)**

MANAGUA. Nicaragua recibió un segundo embarque de trigo donado por el gobierno de la Federación Rusa, afirmó una fuente oficial. El cargamento hace parte de una donación de 100.000 toneladas, que representa el consumo anual del país centroamericano. La calidad del trigo ruso ha sido calificada como muy buena por las panaderías y los consumidores nicaragüenses. La Federación Rusa también entregó a su similar de esa nación una cantidad regular de buses para el servicio de transporte público y automóviles para igual propósito. **(DPA/9)**

TOKIO. El diario Nikkei aseguró, que el gigante japonés de la electrónica Sony suprimirá 10.000 empleos en el mundo este año, con el objetivo de reestructurar varias actividades. En una mesa redonda realizada hace varias semanas, el nuevo Director General de la Sony, anunció que debía esperar este tipo de decisiones en un momento en que se registran muchas pérdidas y tiene un déficit de explotación de 95.000 millones de yenes (900 millones de euros) en ejercicio cerrado el 31 de marzo. **(AFP/9)**

CASTEL GANDOLFO. El Papa Benedicto XVI antes de recitar el Regina Coeli, en la residencia vaticana de Castel Gandolfo, cerca de Roma, destacó el papel de las mujeres en la comunidad cristiana en "toda época". Asimismo, dijo que las mujeres han vivido una experiencia de vínculo especial con el Señor, que es fundamental para la vida concreta de la comunidad cristiana. Benedicto eligió el lunes del Ángel para hablar del rol de las féminas, resaltando el espacio que tienen en los Evangelios. **(ANSA/9)**

NUEVA YORK. La editorial Little, Brown and Company publicará el tercero y último volumen de la serie biográfica sobre Winston Churchill, escrito por el fallecido historiador William Manchester, en noviembre, casi 25 años después del libro previo. El nuevo trabajo fue iniciado por Manchester y completado por Paul Reid, un exescritor de la cadena Cox Newspaper. La vocera de la editorial, expresó que las primeras dos biografías se vendieron en cientos de miles de ejemplares y que siguen recibiendo pedidos frecuentes del tercer volumen. **(AP/9)**

Director: Juan Rivero Fuxá **Editor:** Juan Rivero Fuxá **Sala Digital:** Blanca Yaima Leal Urrea
Asistente de Edición: Sindy Milanés Martínez **Selección Internacional:** Carlos A. González Álvarez
Corrección: Raquel Román Gambino
Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier
Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
